
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第七次定期會

第四次會議會議記錄

時    間：中華民國111年 05月 18日上午9時

地    點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會

課長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長陳永要、行政

課長汪麗珍、人事翁慶隆、主計林雪菁

主    席：蔡乃靖

紀    錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖

鎮民代表會第十二屆第七次定期會，本會應到出席代表人數 8位，

現在已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。

蔡主席乃靖：

鎮長、各課室主管，還有各位代表女士、先生大家早，我們昨天下



午、晚上可以說是做了一次防疫演習，感謝鎮公所給我們這個機會，

大家也辛苦了，疫情期間還是希望大家注意本身的安全。今天的議

程是鎮務總質詢，大家對今天的議程有沒有甚麼意見？沒有意見，

我們會議正式開始。各位代表對公所有甚麼疑問還是…，洪海水洪

代表。

洪代表海水：

請民政課。

蔡主席乃靖：

民政課課長請上報告台。

洪代表海水：

課長好，昨天演習過了吼，現在的新型冠狀病毒不管是國內、國外

都很嚴峻，對人民經濟、生活造成很大的影響，雖然金門確診人數

在全台裡算比較少的，但是以人口比例來說卻是很高的，本息有幾

個問題就教於課長，一、現在我們金湖鎮確診的人數有多少？

民政課陳課長志衡答詢：



從4/27到 5/17為止，我們居家確診人數有114人。

洪代表海水：

我昨天看是168耶！

民政課陳課長志衡答詢：

這落差可能是衛生局那邊列冊的總數，我們這邊是居家照顧的人數，

可能有包含去警光會館或是在醫院隔離的人。

洪代表海水：

我還有一個問題，這些隔離者的關懷是由誰負責？

民政課陳課長志衡答詢：

隔離者的關懷，如果是警光會館跟醫院的是由縣政府，如果居家是

由我們這邊。

洪代表海水：

那是由你們主導還是里長？



民政課陳課長志衡答詢：

鎮公所還主導，因為這部分是這樣，衛生局會把確診居家照顧的名

單在晚上會傳送到我們承辦人琬琇的手機，隔天大概中午會把防疫

包送來公所，我們會依據名冊，再把居家照顧跟確診的防疫包送到

家戶，這部分除了里長之外，還有幹事，當初縣府有特別照顧，說

我們的人力吃緊，有提供安心上工，但由於我們村裡找了之後，發

現人不好找，到目前只有 3個人在協助送防疫包跟送餐。

洪代表海水：

那里長幫忙是義務的嗎？還是服務鄉民？

民政課陳課長志衡答詢：

上個禮拜開會的結果，這個疫情造成很大的工作分擔，所以針對防

疫包發送跟送餐，以及後續的慢性病的送藥，每天每個人補助 100

元。

洪代表海水：

是補助給公所？



民政課陳課長志衡答詢：

補助給送的人。里長有送也可以領補助。

洪代表海水：

如果送不到隔離者的手上，被罵的是里長嗎？

民政課陳課長志衡答詢：

針對那一天塔后段 18號跟 28號，我們有去查證，主要是衛生局那

邊，提供的資訊錯誤。

洪代表海水：

再來一點就是，確診者會接受疫調，他們是以戶籍或是居住所在地

給你們匡列，假如他戶籍在金寧，他租房子在金湖…。

民政課陳課長志衡答詢：

這部分民眾入境之後，他會叫他填基本資料，以民眾提供的資本資

料下去做建檔。

洪代表海水：



那會不會有些戶籍在外鄉鎮，寄住在我們這邊造成我們的工作量的

大量增加，這個縣政府…。

民政課陳課長志衡答詢：

有可能，但是我們接到這個名冊我們會查證，最直接的方法就是電

話查證，如果沒有接的話，我們就找里長協助。

洪代表海水：

到目前為止，有沒有被匡列在家隔離的沒收到關懷物資的？

民政課陳課長志衡答詢：

目前沒有。

洪代表海水：

沒有嗎？那怎麼會有人抱怨里長？

民政課陳課長志衡答詢：

抱怨里長，我們現在主要的行事依據衛生局給我們的名冊，衛生局

沒有給我們名冊，我們就沒辦法去執行。



洪代表海水：

現在疫情很亂，大家都很辛苦，我也希望課長多多包涵，多多體諒

我們確診的鄉親。請環保課。課長早！這次可能是你最後一次在代

表會備詢，課長你在金湖服務多久了？

環保課陳課長永要答詢：

37年。

洪代表海水：

你將一生幾乎都奉獻給金湖，我在這邊代替所有金湖鄉親跟你說聲

謝謝！你辛苦了！這裡有幾個問題，想請教課長，有關剛剛疫情的

部分，我們只要有確診者就會有足跡，足跡出現，公所就要做清消，

在這段時間，我們清潔隊員的工作就變大了，身為環保課課長你有

沒有幫他們爭取，只要來清消就可以算加班或是獎金。

環保課陳課長永要答詢：

有，只要是假日，環保局那邊都有加班費補助。



洪代表海水：

假如說他的足跡在金湖鎮，我們就會去清消，如果在店家呢？店家

如果要求清消你們會幫忙嗎？

環保課陳課長永要答詢：

會！

洪代表海水：

那這樣有沒有與民爭利？像金城鎮他們有請外面的清潔公司幫他們

做消毒，可以幫他們提出證明，他們在網路就可以公告「某某店已

請某某公司消毒」，那像我們這樣幫他消完毒，他們到底有沒有清

消，鄉親還是個疑問。

環保課陳課長永要答詢：

我們每次去消都有拍照、錄影。

洪代表海水：

拍照也只是你們存檔而已嘛！鄉親可能也不知道，我覺得這部分要

留意一下，別鎮這樣做，我們該怎麼做。這陣子大家很辛苦，尤其



夏季又到了，所以不僅要清消還要防蚊蟲，所以你們也很辛苦，謝

謝你們，課長請回。

蔡主席乃靖：

再來，請秀卿代表。

陳代表秀卿：

請鎮長上報告台。鎮長好，從你上任以來你都很用心在做每件事情，

我想鄉親都看得到，尤其這次疫情關係，你都親力親為帶領大家做

防疫清消工作，不管是學校、街道…我們的鄉親都看到了，因為疫

情，我想縣府很多局處都開始做分流上班，不曉得我們公所有沒有

在做這件事。

陳鎮長文顧答詢：

跟陳代表報告，事實上去年5月我們就有一個預備機制，已經都預

備好了，包括網路線都架好了，在我們的圖書館這邊，只要我們有

發生…，本來昨天就要辦，我們想說等書文課長跟世間同仁的 PCR

出來，假如是陽性，我們今天一早就要搬了。3分之 1包括那些人員

名冊都出來了，馬上到圖書館那邊去異地辦公。



陳代表秀卿：

鎮長，你這樣做法是不對的，他們現在，我也不能講哪個單位，縣

府很多你可以去問，他們不是等你確診了再來做這件事情，從現在

就要開始做，現在疫情還沒達到高峰，等確診了被匡列了，有些人

根本沒辦法上班你到時候再做，根本來不及了。

陳鎮長文顧答詢：

如果代表會大家都同意的話，我們這邊沒問題啦，但是是說現在不

需要的話，就不用，畢竟移過去那邊有很多的不便。

陳代表秀卿：

所以這些要過去的人，第一線是必須要有人，我們樓下第一線人員，

一定要有，有沒有替代的人？

陳鎮長文顧答詢：

有有，我們早就篩選出 3/1鎮公所辦公的人員，只要一發生這樣的

狀況，那 3/1的人員已經告知他們了，如果現在動，他們就往那邊

去上班。



陳代表秀卿：

對不起，我打岔一下，萬一有人確診，有人已經被染到了，你叫誰

去上班？

陳鎮長文顧答詢：

這樣講也是可以，那我們就今天會議結束之後，就開始研擬，這

3/1的人移到圖書館。

陳代表秀卿：

你考慮一下喔，現在很多縣府單位都這樣辦理了，因為他們就是有

一科有人確診，其他人被匡列，已經有兩天沒去上班了，因為一天

要在家篩，那就鬧空城了阿，鄉親來辦理事情都沒人處理。你們開

完會開個會要怎麼做比較好。謝謝你這幾年對金湖鎮確實做的不錯，

包括好書推薦，現在我們金湖鎮可以說是做得有聲有色，謝謝鎮長。

我是說你做的很好，要繼續…做得更好。

陳鎮長文顧答詢：

謝謝！



蔡主席乃靖：

鎮長請回。

陳代表秀卿：

麻煩社會課。課長好，這次元旦升旗典禮好像有點亂，你們明年要

怎麼做？有的鄉親他們也懶得排，你也知道這次的狀況，我們的禮

品是比別人好，就算你發兩千份也不夠啦！所以整個動線應該校想

想看怎麼弄。

社會課林課長蔚尚答詢：

我們有針對元旦升旗典禮有開一個檢討會，已經超出我們往年的量，

我們也嚇一跳，針對整個流程我們也做了檢討，也跟鎮長報告了，

我們也會因應，做一個進、一個出，不要讓全部的人擠在林森路的

路口，所以有研擬明年元旦，要怎麼樣讓他更順遂，有聽到抱怨說，

升旗的人拿不到，那我們可能會做另一個機制管控，讓升旗的人也

能夠真的拿得到禮品。

陳代表秀卿：



真的，有第一個去的還拿不到。

社會課林課長蔚尚答詢：

這個我們會深刻檢討。

陳代表秀卿：

再來就是，我們放天燈，人潮是蠻多的，天燈放了以後，人家找不

到地方可以寫祝福的話，你只有一個場所。

社會課林課長蔚尚答詢：

應該是不夠，有同時間太多人進來，其實我們今年做的比去年還大，

我們也會再檢討把書寫的區域再擴大，可能宮廟旁那一區，全部都

搭帳篷，其實桌子跟帳棚都要增加，我們明年會考慮再把那一區擴

大，讓更多人可以書寫。

陳代表秀卿：

我聽到一堆抱怨聲，說拿了天燈不知道要去哪裡寫。

社會課林課長蔚尚答詢：



都有跟他們說，可能同時間太多人，明年會在擴大。

陳代表秀卿：

那天放天燈其實也很危險。

社會課林課長蔚尚答詢：

風太大！

陳代表秀卿：

風太大也不要放，太危險了。

社會課林課長蔚尚答詢：

我們也針對這一點檢討，去年真的比較順利，今年風真的比較大，

忽大忽小，明年我們可能會沿著海岸線，不要全部擠在一起。

陳代表秀卿：

就是間隔大一點。

社會課林課長蔚尚答詢：



就盡量不要讓大家同時擠在同一區，我們把它拉長，沿著海岸線排

列，可能也比較安全。

陳代表秀卿：

我們工作人員一定要穿背心…，讓大家知道，至少我可以馬上找得

到人幫忙，特別做一件讓大家很清楚這是我們公所的人員。辛苦了，

謝謝。再來，建設課課長，課長早，我最近看很多鋪路，我不能說

那偷工減料，只能說品質不太好，就是說他們在做這個工程期間，

你們有沒有去監督一下？

建設課陳課長書文答詢：

跟代表報告，原則有空我們都會去，但如果行程排不開我們也沒辦

法常去。

陳代表秀卿：

如果有重要的路段，你們是不是應該要去看一下，他們水泥有沒有

達到我們開標的標準。

建設課陳課長書文答詢：



了解，其實像每個工程我們都有弄一個群組，包括你說的混泥土牆

甚麼的，我在群組裡有一再叮嚀，我不知道廠商監造是不是有注意

或疏漏，我有時也會跟他們講，政府花了很多錢，你不要做一做讓

百姓覺得品質很不好，那我們花了錢好像也沒意義。

陳代表秀卿：

有時候都還沒滿一年甚至一個月，下個雨，馬上就下陷了。

建設課陳課長書文答詢：

那這樣我們要再去看一下。

陳代表秀卿：

還有我們現在，講成功里公所後面，用甚麼漆噴的？

建設課陳課長書文答詢：

紙模地坪。

陳代表秀卿：

下雨整個顏色都被沖走，村民說踩下去鞋底是紅色的，這品質也太



糟糕了吧！

建設課陳課長書文答詢：

我是不是要再去看一下，如果需要改善，我們就請廠商再作改善，

這是不是那天被雨淋。

陳代表秀卿：

這個問題你們要解決喔，鞋子踩過去，鞋底變紅色這樣像話嗎？

建設課陳課長書文答詢：

該改善我們就請廠商改善。

陳代表秀卿：

觀光課長。課長好，辛苦了，這段時間都下雨，我知道一些運動奇

才都風吹日曬雨淋，很容易倒塌，有時間還是請課室人員去尋一尋，

有危險性的就拆掉，沒有危險性的就整理整理，這部分我有發資料

給你。

觀光課陳課長雲龍答詢：



有，我請廠商處理了。

陳代表秀卿：

我們洋樓現在咖啡賣得不錯嘛！現在有旅行團都來訂購，他們如果

團員多，是不是可以幾杯打個折，還是怎樣？一些導遊都有聲音，

我一次都訂好幾杯都沒有折扣，我們是不是可以一訂定50杯打個9

折還是怎樣的。

觀光課陳課長雲龍答詢：

跟代表報告，我們現在是沒有訂這個方案，我們是可以研究一下，

就是說幾杯就打幾折，這是可以研擬的。送的比較困難啦，打折應

該是可行。

陳代表秀卿：

這個幫我們帶來很多生意，我們要會做人一點，我是給你這樣建議

啦！

觀光課陳課長雲龍答詢：

我在跟主計溝通看看，在簽給鎮長看他們指示如何？這可以考慮。



如果大量的話是可以的。

陳代表秀卿：

這樣我們鎮庫就可以多很多的財源。環保課長。課長好，感謝你在

我就任以來的幫忙，不管是割草還是任何協助，我都非常感恩。我

知道你對每個代表都一樣，但是我還是要特別感謝你啦，這幾年讓

鄉親對我的認同，如果你不支持我，別人也會覺得我做的很差，但

是你對我很照顧，所以我很感謝你這三年多來的支持。另外，想請

教，我們冬天有編列外套，標了嗎？

環保課陳課長永要答詢：

上網公告，月底要開表了。

陳代表秀卿：

去年冬天寒流，我們在家裡都能感受到了，你想看看那些清潔隊員，

我的意思是今天冬天的衣服可以可以比較有保暖性？

環保課陳課長永要答詢：

這個有價位跟預算的問題，只是我們有分長袖、短袖還有褲子這樣。



陳代表秀卿：

沒關係，我們請下一任接手的博豪課長幫我們編一下。

環保課陳課長永要答詢：

這個金額縣政府是有規定的。

陳代表秀卿：

謝謝！

蔡主席乃靖：

還有沒有代表…，林麗芬林副主席。

林副主席麗芬：

鎮長、主席，各課室課長，代表同仁大家早，我現在請環保課課長

上報告台，課長好，疫情這段時間你們也辛苦了，但是有一件事情

我非常不能苟同，上個月4/26不一樣那家餐飲，有確診足跡，當時

你們有去清消，但是你們只清消下一半，上一半你們沒有清消，你

不知道客人是從上面走還是下面走，然後，有鄉親反映這邊可不可



以再來清消一下，當下你們剛離開，我就打給秘書，秘書說有打給

你們，我不知道是秘書呼嚨我，還是你們將在外，軍令有所不受的

概念嗎？請課長講清楚。

環保課陳課長永要答詢：

後來我們有再回去再重新消毒。

林副主席麗芬：

沒有，我們一直不到人，所以我非常不能苟同。

環保課陳課長永要答詢：

我先報告復興路這部分。

林副主席麗芬：

不是我是說中正路。

環保課陳課長永要答詢：

有，我們中正路有再噴一遍，整個中正路跟復興路跟巷道都有。



林副主席麗芬：

因為現在這個時候，這個氛圍大家人心惶惶，而政府存在的價值就

是要讓人民免於恐懼，今天站在這裡，我是代表民眾行使監督之職

權，而你們是人民的公僕，這一點我們大家都要有這個觀念，是不

是？

環保課陳課長永要答詢：

是，報告副主席，那天後來你交代我們是有在請我們同仁再去噴一

遍，全部從復興路都有再噴一遍，包括巷道，他的附近我們都有再

噴一遍，因為你說不知道從哪裡來，所以我們是有噴。

林副主席麗芬：

對，這個時候大家都人心惶惶，讓人家安心一點，而且那個時間是

上班時段，就是再折回來清消這個路段，結果你們並沒有，所以我

非常非常生氣，最主要是要說第一、不要呼嚨我們，課長我知道你

要退休了，請你做一天和尚敲一天鐘，可以嗎？謝謝。你請回座。

接下來，請觀光課長…。課長好，我記得我上個會期，你們再編預

算的時候我有講過，彩繪的區塊，我一直強調過與不及都不好，請

問一下你們今年度再彩繪那些地方？



觀光課陳課長雲龍答詢：

報告副主席，我們今年沒有再彩繪任何地方…。

林副主席麗芬：

沒有嗎？那天空之城呢？甚麼時候彩繪的？

觀光課陳課長雲龍答詢：

天空之城是去年彩繪的，110年到今天的跨年度工作預算。

林副主席麗芬：

你知道這個彩繪出來，網路罵得要死，甚至報紙都有，我不是說不

能彩繪，而是像太湖這個路段，這個已經封路了，很多遊覽車會載

遊客來這邊打卡，你現在那邊有一個漂浮斑馬線的造型、一個船的

造型，甚至你可以多加一個兩個，讓遊客拍照拍個夠，這我是認同

的，但是你們有事沒是把這個油漆成這樣，網路上罵得要死，有時

候要做甚麼決定想一下，假如人家認同人家會誇獎，不要讓人家覺

得我們只會彩繪甚麼都不會。



觀光課陳課長雲龍答詢：

好。

林副主席麗芬：

請回座。

蔡主席乃靖：

課長請回，還有沒有代表有甚麼意見？在這邊我要問一下，觀光課，

你那個停車收費的問題，你是不是要再做一個報告，都要過一年了，

一直拖拖拉拉，這件事百姓也一直再問，代表監督好像也沒用，還

是你要簡單做個報告，甚麼時候可以做？甚麼時候完成？現在做到

甚麼階段？好不好？

觀光課陳課長雲龍答詢：

主席、副主席，各位代表女士、先生大家好，剛主席有提到有關於

停車收費的部分，這個月5/2觀光處丁處長有來拜訪鎮長，金城的

停車收費做的不錯，觀光處跟廠商講好要擴充，第一擴充就是我們

金湖鎮，處長有來跟鎮長討論，結果就是鎮公所要開放林森路，就

是湖小到里公所，這些停車位都要收費，再來就是台銀門口前面大



概30幾個位子…，再來就是籃球場跟舊市場前面有5.60個位子，

鎮長有答應觀光處幫我們規劃，在今年底會納入，因為明年的合約

有跟廠商做擴充契約，下去我們公所也不用花任何費用，就是他用

金城的做完來擴充我們金湖鎮，這部分感謝主席及各代表的關心，

這部分進行的蠻順利的。

蔡主席乃靖：

所以這個案子明年才有辦法實施？

觀光課陳課長雲龍答詢：

這個案子明年才有辦法幫我們，擴充條款從明天開始，我們也不用

花錢。

蔡主席乃靖：

這案是明年才要用？

觀光課陳課長雲龍答詢：

現在開始規劃，明年開始收費。要看他們有沒有辦理順利。



蔡主席乃靖：

如果沒順利是不是要再延一年？

觀光課陳課長雲龍答詢：

不會這麼久，他是說現在民生路跟中正國小實施的不錯，他們有來

找鎮長，就像 109年度一樣。

蔡主席乃靖：

我利用這個機會跟鎮長講，停車收費問題，弄了你一屆鎮長還沒辦

法搞定，你也真的非常漏氣，這件事其實沒有那麼難，有時候不要

考慮得太多，百姓的方便會造成很多人的困擾，公權力該行使還是

要行使，人家常說，鎮公所一件事弄三四年還弄不出來，弄不出來

也不會有人受到懲處，辦個甚麼小事就開始要記功嘉獎，這種三四

年辦不出來的都沒事，我是希望鎮長有些事你要要求，對自己也要

敢作，讓人民有感，現在可以做了，一定連任的…，不用怕，課長

請回。謝謝。李秀華李代表。

李代表秀華：

觀光課長上報告台，剛剛有講到收費停車的問題，我們之前不是有



說要弄立體停車場？

觀光課陳課長雲龍答詢：

立體停車場屬於建設課辦理的。

蔡主席乃靖：

建設課課長上報告台。

建設課陳課長書文答詢：

立體停車場已經審查兩次，大概下周會再一個期末審查，審查通過

我們就會報到縣政府執行，預計年底目標，假如一切順利就要發包

了。

李代表秀華：

好，你再去追蹤一下。還有，我們公所後面的停車場好像有一塊土

地，人家不願意出租，現在處理怎樣？

觀光課陳課長雲龍答詢：

代表好，他那個陳先生他持有 3/1，他想要賣，但我們公所沒錢，



那塊我們買要4、5千萬，我們有報公文給縣政府，縣府有答應我們

跟先他協調，如果縣府有辦法再編預算來購買，我們有請估價師，

來估價，月底會出來價格，要再報給縣政府看他們覺得合不合理，

或是看他們合意的價格多少，民政處會編預算來。

李代表秀華：

這些事情有時候你們再進行當中，有消息可以加減讓我們代表知道，

不然鄉親再問我們說不知道，這樣比較不適當。

觀光課陳課長雲龍答詢：

是。謝謝代表。

李代表秀華：

課長請回。民政課長。課長早，最近疫情關係，一些管制、隔離方

式一直再改變，請問我們目前是怎麼處理？

民政課陳課長志衡答詢：

跟代表報告，像之前的常態，縣府疫情指揮中心在啟動，現在知道

4/27~5/17中間全縣確診、隔離已經暴增，所以縣府為了因應措施，



5/5又成立一個居家照顧關懷中心，指揮官是副縣長，下轄縣府各

局處，我們公所也是配合單位，以往疫情在防堵都是由衛生局主導，

現在配合中央政策，要與病毒共存，現在居家照顧和居家隔離算是

疫情常態，在這當天，民眾會遇到很多疫情的問題，縣府也配合民

眾諮詢，1999有開一個關懷專線，關懷中心的縣址設在大禮堂。

李代表秀華：

沒關係，我們公所是怎麼配合的？

民政課陳課長志衡答詢：

我們民政課下面有承辦，再來就是里幹事，再來就是安心上工三個

人，負責發送防疫包、送餐還有後續的送藥，大概就是這樣。

李代表秀華：

現在的0+7是怎樣？

民政課陳課長志衡答詢：

0+7是研議當中，從4/26開始 3+4，就是居家隔離3天，自主隔離 4

天，剛剛代表提的0+7就是中央研議，像家裡有部分的人確診，沒



有確診的就自己管理。

李代表秀華：

你可以跟我們報告一下，昨天是甚麼情形嗎？

民政課陳課長志衡答詢：

昨天大概報告一下，因為上週五民政處招集各鄉鎮去開會，後續如

果有慢性病要協助送藥，要補助各鄉鎮快篩劑，快篩劑我們分配

500支，因為當天開會有很多單位都騎摩托車去，周一我們派人去

民政處載快篩劑回來之後，也剛好在開代表會，開完會秘書招集我

們各課室，針對第一線服務人員(含圖書館、喊泉、洋樓、公所)，

第一線來做測驗，第一次會議研討大約 80人，各課常接洽民眾，及

在外出入者，因為操作的問題或是快篩劑的問題，第一次篩檢有出

現2~3人出現兩條線，又在重新篩，就是建設課課長跟呂世堅，兩

位警覺性很高，知道之後下午就前往警光會館做 PCR檢測，然後就

回家等候通知，大概晚上9點左右警光會館通知為陰性，所以昨天

的狀況…。

李代表秀華：



那個是不是試劑有問題？如果試劑有問題就不要再用這個東西。

民政課陳課長志衡答詢：

也不完全是試劑的問題，我們大概就是朝這兩個方向，這個要專業

部門才有辦法跟我們釐清。

李代表秀華：

我是覺得我們這次的試劑好像有點簡陋。

民政課陳課長志衡答詢：

對，有點簡單。

李代表秀華：

如果是試劑問題要反映，不要再繼續使用，不然像這樣大家心臟病

會發作。課長請回。謝謝。

蔡主席乃靖：

課長稍等，我剛好利用這機會問一下，居家送餐現在是怎麼送？



民政課陳課長志衡答詢：

居家送餐是有規定一戶裡面有4個人，3個確診1個未隔離，就不符

合送餐規定，除非是獨居老人，還是那家全家確診，才有符合條件。

我講一下之前有一個山外里的，他們一戶有4口確診有送餐，後續

因為有一位解隔離，他要繼續要求送餐，我們也無法配合，因為我

們是依據衛生局給的名單去派送，以上是送餐的相關規定…。

蔡主席乃靖：

我昨天早上有跟你講一個，你們到後來也是沒送阿。

民政課陳課長志衡答詢：

那個我有問我們承辦人，他說有名冊有列的才會送，他不知道有沒

有符合規定就要查一下。

蔡主席乃靖：

我跟你說你連去問都沒問，琬琇打電話跟他說，說因為人手不足，

無法幫他們送，下午又打，又說人不夠不能送。

民政課陳課長志衡答詢：



瓊林的嗎…？

蔡主席乃靖：

不是瓊林的，所以你搞錯了，我跟你講話你都左耳進右耳出了，一

般人呢？我跟你講當一個課長要有擔當，做事情不能這樣，百姓餓

死誰負責？他在罵說鎮長再這樣，我要跟他選，我跟你講，百姓得

到疫情的壓力，你們要感同身受，你等等下樓問你們秘書，我昨晚

這件事又打問你們秘書，他又問琬琇，琬琇都各別跟祕書個別報告，

你也太不盡責了吧！

民政課陳課長志衡答詢：

昨天會議下去，原本上班我們的決議就是有症狀就快篩…

蔡主席乃靖：

那個人已經打 1999，也跟你們反映過了，而且他也打給里長，里長

有問題有跟你們說過，好像也有反映給鎮長。所以你這個課長真的

很狀況外，從昨天我就一直跟你講，你還跟我五四三，到昨天晚上

還是一樣，昨晚我看他 FB，又上傳又被你們騙了！又吃炸雞，夫妻

兩自己在家。我是覺得你們要感同身受，人家跟你反映，跟你拜託，



我也跟你拜託，結果你左進右出。

民政課陳課長志衡答詢：

我等等在去了解一下。

蔡主席乃靖：

所以我覺得鎮長你們有些事情要去了解，百姓有聲音，你要聽得進

去，這個疫情有很多聲音出現，我希望鎮長你要多去了解一下，像

我當一個主席，我跟你們課長反映結果你們是這樣處理的，如果一

般百姓呢？會有甚麼結果？一定沒有結果嘛！

陳鎮長文顧答詢：

報告主席，等等會議結束，我們再去了解一下！

蔡主席乃靖：

琬琇如果人力不足，需要支援，當課長你要去了解。…李秀華李代

表。

李代表秀華：



課長，不管是哪一課啦！只要有人反映問題，希望你們都要再回報，

你看像主席這樣，你也沒回報，到底你們處理得怎樣？不管哪一課

啦，不管你們有沒辦法處理的，都應該要跟代表會主席、副主席回

覆一下。

民政課陳課長志衡答詢：

昨天在赤后山的時候，主席用綽號啦，我沒有聽清楚，我以為你講

瓊林的，誤會啦！抱歉抱歉。

蔡主席乃靖：

好，請回。林嘉森林代表。

林代表嘉森：

現在確診的流程你可以假設一位民眾快篩陽開始，他要怎麼做，公

所要做甚麼，你報告一下。

民政課陳課長志衡答詢：

跟代表報告一下，我知道的是，他如果快篩陽，他就去做 PCR檢測

陽性，就由醫生跟病患諮詢，如果病情嚴重，就會直接進隔離病房，



如果病情較不嚴重的，就送警光會館，不符合嚴重狀況，他會問家

裡有沒有一人一室的空間，確診隔離就是七天，結束再自主隔離七

天，7+7是這樣。公所我們是配合單位，我們是依照名單。

林代表嘉森：

確診者在家，他們家有甚麼人要做甚麼？還是我們要做甚麼？

民政課陳課長志衡答詢：

公所現在就是幫忙送餐、送防疫包…。

林代表嘉森：

像他今天確診，甚麼時間點認列確診？甚麼時間點收得到防疫包？

民政課陳課長志衡答詢：

前一天晚上會送名單過來，防疫包由民政處統一發送過來。

林代表嘉森：

甚麼時間可以拿到防疫包？



民政課陳課長志衡答詢：

這不一定，有時是下午送來，最近都中午前就送來。

林代表嘉森：

這是確診的，匡列的呢？

民政課陳課長志衡答詢：

我們是沒有分匡不匡列，只要名單有的我們就去送。

林代表嘉森：

謝謝。

李代表秀華：

再問一下，萬一像昨天那樣，他如果確診，我們這些接觸的人要怎

麼做？

民政課陳課長志衡答詢：

自主隔離及快篩。



李代表秀華：

我的意思是你要把這些狀況的流程，應該怎麼做分享在群組，讓大

家知道。

民政課陳課長志衡答詢：

好，會後我再做。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其他甚麼問題要做質詢的？如果沒有我們今天會

議到此結束，謝謝。


